

ABSTRAK

Ecep Salman Alfarisi : “Analisis Penerapan PSAK 101 Pada Pelaporan Keuangan Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah Nusa Ummat Sejahtera Cileunyi Kabupaten Bandung

Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah Nusa Ummat Sejahtera Cileunyi merupakan lembaga keuangan nonbank yang bergerak dalam bidang unit simpan pinjam, unit toko dan jasa sehinggadiharuskan untuk menyusun laporan keuangan berdasarkan PSAK 101. Namun pada praktiknya penerapan dari PSAK 101 masih belum maksimal, terdapat ketidaksesuaian dalam pencatatan hingga komponen penyajian laporan keuangan yang disajikan belum lengkap, seperti tidak adanya 5 komponen laporan keuanganyang harus disajikan oleh entitas syariah, diantaranya laporan perubahan ekuitas, laporan arus kas, laporan sumber dan penyaluran dana zakat, laporan sumber dan penggunaan dana kebajikan, dan Catatan Atas Laporan Keuangan (CALK).

Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui dan menganalisis: 1) proses penyajian laporan keuangan Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah Nusa Ummat Sejahtera Cileunyi, dan 2) kesesuaian penyajian laporan keuangan Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah Nusa Ummat Sejahtera Cileunyi berdasarkan PSAK 101.

Penelitian merupakan studi lapangan dengan menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Sumber data yang digunakan oleh peneliti yaitu sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik triangulisasi yang terdiri dari observasi, wawancara dan dokumen teks. Peneliti melakukan teknik analisis data dimulai dari reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Penyajian laporan keuangan dilakukan setiap periode dengan menggunakan bantuan perangkat software USSI IBSS yang dikelola oleh PT. USSI Pinbuk Prima Software dan hanya menyajikan laporan Neraca dan Laporan Realisasi Laba Rugi 2) laporan posisi keuangan masih digunakannya istilah lama neraca, dan kewajiban, 4) belum disajikannya Dana Syirkah Temporer pada laporan posisi keuangan Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah Nusa Ummat Sejahtera Nusa Ummat Cileunyi, 5) Adanya perbedaan unsur dalam laporan posisi keuangan, , 6) dalam penyajian laporan realisasi laba rugi Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariaiah sudah sesuai dengan PSAK 101. Hanya saja akun yang dipakai masih menggnakan istilah akun lama dan belum dikelompokannya antara pendapatan dari jual beli, pendapatan dari sewa, pendapatan dari bagi hasil, dan pendapatan usaha lain. Beban usaha pada Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah Nusa Ummat Sejahtera Cileunyi hanya terdiri dari dari satu bagian yaitu biaya operasonal, sedangkan menurut PSAK No.101 beban usaha dibagi menjadi 4 yaitu beban kepegawaian, beban administrasi, beban penyusutan dan amortisasi, beban usaha lain.

Kata kunci: Laporan Keuangan Syariah, Pernyataan StandarAkuntansi Keuangan (PSAK) 101, Koperasi Syariah